

Herrn  
Oberbürgermeister  
Reinhard Buchhorn  
Rathaus  
Friedrich-Ebert-Platz 1

51373 Leverkusen

Dhünnstraße 2b  
51373 Leverkusen  
Telefon 0214 - 475 73  
Telefax 0214 - 310 50 46  
fraktion@levspd.de  
www.fraktion.levspd.de

20.08.2015  
cm/F.4-067

**Prüfung der Kooperation bei Fahrradleihsystemen mit Nachbarkommunen -  
Ergänzung zum Antrag 2015/0640**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

bitte setzen Sie folgenden Ergänzungsantrag auf die Tagesordnung des Rates und der zuständigen Gremien:

**Die Verwaltung wird beauftragt, bei einer möglichen Einführung von Fahrradleihsystemen in Leverkusen im Vorfeld auch eine Kooperation mit der Stadt Köln und den Kölner Verkehrsbetrieben zu prüfen. Auch weitere Nachbarkommunen, wie etwa Monheim und Langenfeld, werden diesbezüglich angefragt. Zielsetzung wäre ein möglichst städteübergreifendes Leihfahrradangebot.**

Begründung:

Seit Mai dieses Jahres bieten die Kölner Verkehrsbetriebe bereits Leihfahrräder an. Ein derartiges Angebot sollte auch in Leverkusen eingeführt werden, denn es ermöglicht den Nutzern, ihre Wege noch flexibler zu gestalten und die Nutzung des Leihfahrrads auch mit dem öffentlichen Personennahverkehr zu verknüpfen.

Sinnvoll wäre es aber, dass die Kunden die Leihfahrräder auch städteübergreifend buchen, nutzen und wieder abstellen können. Insofern wäre unbedingt eine Kooperation mit der Stadt Köln zu prüfen, um etwa Berufspendlern ein interessantes Angebot zum Umstieg aufs Fahrrad bieten zu können, indem sie z.B. in Köln aufs Leihrad steigen und dieses am Chempark Leverkusen problemlos abstellen können. Mit einer derartigen Kooperation könnten sicherlich auch Synergieeffekte genutzt werden.

Bei der Gelegenheit wäre zudem ein mögliches Interesse der Nachbarstädte wie Monheim und Langenfeld an einer Zusammenarbeit bzw. Beteiligung bei diesem Projekt abzufragen. Ein städteübergreifendes Leihfahrradangebot von Köln über Leverkusen entlang der Rheinschiene weiter nach Monheim oder sogar Düsseldorf wäre auch unter touristischen Gesichtspunkten bedeutend. Wichtig ist, dass ein attraktives und leicht

zugängliches Leihsystem etabliert wird, um so ein umweltfreundliches Mobilitätsangebot zu schaffen.

Mit freundlichen Grüßen



Peter Ippolito  
Fraktionsvorsitzender

gez. Uwe Richrath  
verkehrspolitischer Sprecher